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法善寺保育所民営化保護者意見交換会 第４回 

開催日時 平成 26年 9月 11日（木）午後 12時 00分～ 

開催場所 柏原市立法善寺保育所 

案 件 １ 開会 

２ 事務局より民営化の目的等説明 

３ 質疑応答 

４ 閉会  

参加者 
保護者 

保護者 26人 

【計 26人出席】   

事務局 

己波理事  （健康福祉部子育て支援課） 

中川課長  （健康福祉部こども政策課） 

石橋課長補佐（健康福祉部こども政策課） 

大野所長  （法善寺保育所） 

意見の内容 

【開 会】  

事務局     挨拶 

事務局     経過説明 

今後の進め方について（週 2日待機対応） 

民営化の目的・スケジュール等説明 

 

保護者    ・  制服等はどうなるのか。 

事務局    ・ 新たなお金を上増しして求めることはしないように考えています。保護

者が同意されたもの以外は、現状より増えることは避けたいと考えてお

ります。 

28年 4月に民営化されてすぐに制服を整えますという事はありません。 

 

保護者    ・ 給食費は。 

事務局     ・ 民間で 1500 円というところもありますが、他の公立並みにはしていき

たいと思います。今のままで行くと 1000円ですが。 

 

保護者    ・ 部屋割りはどうなるのか。 

事務局    ・ 28 年 4 月の入所者の状況が分からないので、状況を見て割り振りを考

えることになります。 

保護者    ・ 3 月 30 日、31 日の保育をお願いしたりしているが、民間になれば保護

者の要望などは聞いてもらえなくなるのでは。 
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事務局     ・ 

 

 

保護者    ・ 

民間でも公立でも休業日と協力日があります。 

保育の内容を現状維持するように、市としても指導していきたいと考え

ています。 

それは聞いていただけるんですか。 

事務局    ・ 双方合意で、協定書というものを結びます。 

保護者      ・ 1歳児の待機児童が多いという事だが、0、1歳児クラスは月齢によって

分かれることになりますか。 

事務局    ・ 今ある教室の数で考えていますので、0 歳、1 歳とも 1 クラスで考えて

います。 

保護者      ・  1歳児クラスの定員は何人の予定ですか。 

事務局    ・ 詳しい定員については今申し上げられませんが、今の人数プラス何名か

と。 

事務局    ・ 今の部屋では、18 人が最高になると思いますが、全体の園児数考えて

の定員にしていきます。 

保護者      ・ 1歳を 1クラスにすると差がみられるのだが、保育士の数は定員通り雇

われるのか。 

事務局    ・ 府の基準は 1対 6ですが、柏原市では民間でも 1対 5にし、配置してい

ます。 

保護者    ・ 法善寺が選ばれた理由はよくわかるが、大規模園から手さぐりで始める

ことに不安がある。人数の少ない園から始めることは、考えになかった

のか。 

事務局    ・ 待機児童が多い地域という事で、市の方では検討しておりました。 

早期に待機児童を解消したいという事で、堅下で行いうまくいけば法善

寺という考えはなかったです。 

保護者     ・ 公立はベテランの保育士がいるが、私立になると既婚者は働けないとか

いう事があるのか、規定はあるのですか。 

事務局    ・ それは一切考えていません。 

施設長については何年以上の保育経験を求めたり、保育士についても経

験年数を条件として示すのか、経験年数の豊富な法人で選ぶのかという

事はこれから考えていくことですが、バランスも法人を決めていくとき

にはみていきたいと思っています。 

現在柏原市内民間保育所では、5 年以上の保育経験を持っている方が 5

割以上いらっしゃるので、民間イコール若い先生という事は、今の現状

ではないかなと思います。 

 

保護者      ・ ベテランの先生と若い先生がいるので安心して預けられるのでそのバ

ランスも持ってもらいたいです。 

事務局    ・ ご意見を反映していいものにしたいと思います。 
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保護者    ・ ここの先生は全員いなくなるのか。 

事務局    ・ 基本的には民間に雇われない限り、H28 年 4 月に移管すれば、H29 年 4

月には全員いなくなります。 

アルバイトの方には、新しい事業者に就職する選択肢も与えたいなと思

っています。 

保護者      ・ 所長も変わるんですか。 

事務局    ・ 所長も人事異動がございますので、後の５園でご活躍していただくこと

になります。 

保護者       ・ 市議会はいつあるのかわかっているのですか。 

事務局    ・ 会議の期間は９月３日から１０月２日の１か月間ですが、最終的に柏原

市が今出させていただいている案が認められるか認められないかいう

事は１０月２日ご決定いただくことになります。 

保護者    ・ 結局それが認められなかったらこの話はなくなるということになるん

ですよね。 

保護者    ・ この審議は誰がしてるんですか。 

事務局    ・ 市議会の議員さんです。 

保護者    ・ 

 

       ・ 

議員さんだけだからこっちの保護者の意見も関係なく、市のお金の問題

とかでするかしないかを決めてしまうという事ですよね。 

決定になる確率が高いという事ですか。 

事務局    ・ 決定になる確率が高いかどうかは、わかりません。 

こちらを進めたいという事で、議員さんにもご説明させていただいてお

ります。市民の皆様の声が届いているか届いてないかという事は、こち

らの方ではお答えできないご質問かと思います。 

保護者    ・ 決まってないのですか。まだ。 

事務局    ・ 柏原市の行政として、待機児童の解消に向けてという事で保育所の民営

化を進めたいという案はお示しさせていただいていますが、議会で決め

ていただくのは１０月２日になります。 

保護者    ・ ８月に市役所に電話させていただいた時には、２８年度から民営化に決

定しましたと言われましたが。 

事務局    ・ それは行き違いがあったのか、こちらが誤ったお返事をしたのか把握で

きていませんが、市の方針としては固めさせていただきましたが、市が

一方的に決めれるものではありませんので、まずは内部でのこういうふ

うに進めようということの決定は８月にしました。内部での決定という

時にお電話いただいたのかもしれませんが正式には私たちでは決めれ

ませんので、今ご審議をいただいているところです。その時の電話の対

応は中途半端なお返事になっていたと思います。申し訳なかったと思い

ます。 
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保護者    ・ ここが民営化になって、待機児童は絶対なくなるのか。 

事務局    ・ 待機児童の数は年度によって変わるので、法善寺保育所を民営化するこ

とによって必ず待機児童がゼロになるというお約束はできません。 

ただこの民営化をすることで０，１歳の受け入れ枠を必ず増やしますと

いうお約束しかできません。 

 

保護者    ・ それだったら先生を増やしても一緒じゃないですか。 

民営化しなくても、できるのではないかと思います。 

私は人件費の問題じゃないのかなと思います。それだったらそれで、決

まったら仕方ないが、どこがするかはきっちりとやってもらわないと 

子どもたちが可哀想なので。 

保護者    ・ アンケートを採るなど何もなく、民営化しますといわれても。 

待機児童解消を目的とされているが、民間にしなくても先生が見て下さ

るのであれば枠を増やせばいいのかと思うし、やっぱり受け入れられな

い。 

保護者    ・ 反対の人も多いと思う。それで可決されてみんなの意見になるのが困

る。 

保護者    ・ どれぐらいの人が反対しているか分かってはるんですか。反対できるん

ですよね。権利はあるんですか。決められたことに従うしかないのか。

反対もできるんですよね。 

保護者    ・ ８月２９日に人数が少なくって、現状を把握していないお母さんたちも

多いと思うという事は伝えさせていただいて、はなまるメールでも知ら

せていただいたが、やっぱりこの人数。この前も私たちがどれだけ反対

しても９月３日の議会に持っていきはったんで。どんな意見も通らない

んです。言っても無駄なんです。 

今日はどれだけの人が反対されているのかを見たくて来たが、把握され

ていないのか、反対されていないのか現状をもっと見たかったんです。

この人数でもわかりませんが。 

 

保護者    ・ 先生たちが変わることもみんなわかっていないと思う。 

反対の方が多いと思う。 

子どもたちの慕っている先生全員がいなくなるのは子どもの心境とし

てどうなのかとも思うし、信用できる先生がいないのも不安です。 

 

保護者    ・ 大きい保育所だからその分子どもたちのリスクも大きいですよね。 

事務局    ・ メリットがある反面リスクもあるということで、子どもが多いという事

では、デメリットやリスクも多いというのはおっしゃる通りです。 
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保護者    ・ 来れない人もいると思うので、アンケートがあった方がいいと思いま

す。 

事務局    ・ ありがとうございます。アンケートで賛否を採る予定はございませんが

民間に向けて望まれる条件等をお聞きするためのアンケートは保護者

会とも相談させていただきたいと思っています。 

 

保護者    ・ 決定することを前提に考えろという事ですか。 

保護者    ・ じゃあ、この話し合いは無駄という事ですか。 

事務局    ・ 民営化という事を 認めていただいた上で、今後どういうふうな保育所

を望まれるかを伺えればという事で 今後もこのような形で。 

 

保護者    ・ 望んでいることを維持できないですよね。 

事務局    ・ それは先程の先生のこととかですよね。 

保護者    ・ なぜそれをもう少しわかりやすく書いてくださらないんですか。 

私は一番大事なことを言いましたよね。なぜそれが書かれていないんで

すか。私言いましたよね。まだできてないんですか。 

事務局    ・ 今作っておりまして、出来次第ホームページには載せさせていただきま

す。 

保護者    ・ ホームページではなく紙で出してください。 

事務局    ・ それであれば、今後は紙でこちらに置いておくとか、張り付けさせてい

ただくとか考えておりました。 

保護者    ・ 置いておくとかだったら。 

事務局    ・ 配布させていただきます。 

保護者    ・ 今回の話し合いの分も入って、今の話し合いの分も入ったとしても分か

らないですよね。遅いですよね。 

保護者    ・ 決定してからは変えれないんでしょ。 

保護者    ・ ８月には来てませんが皆さん反対なんですか。賛成はいてないんです

か。賛成意見はなぜ出てないんですか。なぜ皆さんが反対なのか分から

ない。 

保護者    ・ 賛成反対の前に説明会で終わったんですね。 

その時点で市役所では決まってたんですね。 

事務局    ・ 我々の方ではです。 

保護者    ・ 議会にもっていかれることは完璧だったんです。 

だから私たちの意見はどれだけ言ってもその時点では通らない。 

事務局    ・ ただ１回目の説明会ではここにも書かせてもらってますように、ご質問

を多くいただいています。 

保護者    ・ じゃもう決まったと同然なんですね。 

事務局    ・ それは何度も申し上げてます通り、今市議会で審議中ですので。 
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保護者    ・ でもほぼ反対なんですよね。まあアンケートを採ったわけではないので 

言ってる人は、私も合わせて反対だけど、話し合いの意味がないんでは。 

 

保護者    ・ なんで反対しているのかを知りたいんです。なんで皆さんは反対しては

るんですか。賛成意見もあるはずと思うんです。 

それはさっき言ったみたいに今まで話し合ったことを全部まとめても

らえるんですか。 

事務局    ・ 反対意見がありましたことは勿論載せますし、その反対に対して市とし

ては、対応や配慮する考えを示させていただきます。 

保護者    ・ 配慮なだけで、受け入れるのはできないのか。 

事務局    ・ それを受け入れてそれでは止めときますという事は考えていませんが 

反対の理由はあると思いますので、例えば心のケアができないので反対

というのであれば、子どもの心に配慮するということを。 

 

保護者    ・ それだったら子どもの不安も募るだろうし、集まってる人は先生を信頼

している人もいると思うのに、新しい先生には信頼をおけないので、 

私は先生が変わることには、反対なんです。 

事務局（所長）・    

        

実際お母さんの不安は分かります。 

計り知れないものがあるだろうと思います。 

ここには９名の先生がいます。その他にはアルバイト保育士さんに助け

ていただいているのが現状です。 

９人は人事異動があり、今まではアルバイト保育士さんが引き続きいて

下さったのであまり変わった雰囲気はないかと思うんですが。 

 

保護者    ・ その９名の先生は残るんですか。 

事務局（所長）・ 来年度は多分残らないと思います。 

 

保護者    ・ 所長もおらんのやろ。 

事務局    ・ 来年か再来年かは分かりませんが、 

保護者    ・ 所長は民営化に賛成なん。 

事務局（所長）・ こちらは決められたことについて、賛成反対を言える立場ではないが、 

お母さん方の不安な気持ちはわかります。 

 

保護者    ・ すごく見捨てられた感じやわ。 

事務局（所長）・ 私が言えるのは、もし私がいれば移行期間までの間、お母さんと子ども

の不安を取り除けるようにスタッフとともに頑張らせていただく事と、

次の移管先の人には、これが法善寺保育所の保育の主軸であることを伝

えます。 
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保護者    ・ それはありがたいことだが、伝えるだけで、でも実際はそううまくはい

かないと思うしできないと思う。 

保護者    ・ その保育所の色になりますよね。 

事務局    ・ そこの長の色に変わっていくことはあるかもしれませんが、お母さんへ

のお願いとしては、要望や疑問、不安を言っていただき、協定内容につ

いて確認したいことは事務局に問い合わせていただけたらと思います。 

 

保護者    ・ もう決定なんやろ。９９％決定なんやろ。 

保護者    ・ 管理は市役所がされるんですか。 

事務局    ・ 市内の民間保育所も独立した保育所運営はされていますが、お金の流れ

は市からです。 

保護者    ・ お金じゃなくて私立の保育所に入るときは市役所に行きますよね。公立

も。それは一緒なんですか。 

事務局    ・ はい。 

保護者    ・ その後民間になって先生が変わりますよね。問題がでた時は市役所にも

お話はしていけるんですか。 

事務局    ・ はい。勿論です。 

保護者    ・ 皆さんに言っておきたいことがあります。 

議会に通してしまって取り下げることを考えていないという事なので、

市会議員に陳情として反対意見を聞いてもらいたいという事で１４日

日曜日の１４時から文化会館をお借りして、先生にお願いしてお話を聞

いていただきます。日曜日ご都合が良かったらきてほしいです。 

人数が多い方がいいと思いますので。 

議員さんに直接思いをぶつけられたらいいと思います。 

市役所にいくら言っても黙ってられたら議員さんには届かない話なの

で。 

保護者    ・ 今後入所を希望されている人に対しての説明会はあるのですか。 

 

事務局    ・ 決定された後になりますが、入所申し込みに来られた時にはお伝えさせ

ていただきます。意見交換会は今のところ予定はしていません。 

 

保護者    ・ もし、移管後子どもが元気がなくなったり、覇気がなくなったり性格が

変わったりした場合責任とってもらえるんですか。 

心のケアと簡単に一言で言いますが、大人だって気持ちを切り替えられ

ない部分がたくさんあると思うのに、適応力はあるとはいえ、芯から変

わるのは、今の先生方にはとてもよくしていただいているのでそれに変

わるのは１００％はないんじゃないのかなと。そういうところまできっ

ちりと追い込んで議会に持って行ってないのが納得がいきません。 
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事務局    ・ まず、今お約束できるのは、環境の変化に対応するというのが一番の課

題と認識して、今後も進めていきますという事です。 

ただ、問題が生じた時には、相談の窓口にはならせていただきますし、 

保護者と民間さんの間に入って市が責任を持って問題解決にあたらせ

ていただきます。 

保護者    ・ ０、１、２歳児の待機児童を解消するというお話でしたが、法善寺を民

営化するだけでなく、今現在受け入れて下さっている民間さんに枠を広

げていただく事はできないんですか。 

事務局    ・ 今現在も民間の保育所には、最大限の受け入れをお願いしています。 

保護者    ・ 柏原市の待機児童は少ないですよね。 

それでもする。市はしたいんですよね。 

事務局    ・ 市には保育を希望する人に保育をする義務がありますので、待っておら

れる方がいる現状を、解消していきたいと考えています。 

保護者    ・ 公立が１歳半というのは、決まりがあるんですか。 

事務局    ・ 園内調理をしていないため、離乳食ができないことがネックになってい

ます。 

保護者    ・ 市から補助金は出ないのですか。 

事務局    ・ 補助金という形はありません。公立は市の責任を持って市のお金で耐震

等もしていきます。市役所と公立保育所はお財布も一つですので、民間

との違いはそこにあると思います。 

保護者    ・ 財布の問題ですが、民間になれば保護者の希望で変えていくことができ

たり、市は予算の問題があるので、ぼろぼろになったカーテンをなかな

か変えれないが、民間だとすぐに新しいカーテンに取り替えて対応いた

だけるというようなお話が聞ければと思いますが。 

事務局    ・ 決まってからの民間さんがされることなので、お約束はできませんが、

他市では、積極的に施設の改修されたりとか保育サービスを充実された

りというところがあります。 

柏原市もより良い保育をしていただくために移管後そのようのことを

していただく事を望んでおりますし、結果、民間になって喜んでもらえ

るようなものを考えております。ただ民間になったらこうされますとい

う事は今の段階ではお伝えできません。 

 

保護者    ・ 変わったとして、また次ここに変わります。というようなことはないで

すよね。それも困るんですけど。そんな保育所はあるんですか。 

事務局    ・ 無いと思います。決まった後の話になりますが、法人を選ぶに当たりき

っちりとした経営基盤のところにしたいと思っていますので、継続性を

持ってやっていただける法人さんを選ぶ為にも、財務会計の専門家にも

選考委員会に入っていただき、選考していきたいと考えております。 
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保護者    ・ この話はこれだけ反対があっても変わらないと思うんですよね。 

これから苦情も出ると思うんで、その時は全力で対応をお願いします。 

 

事務局    ・ それでは、火曜日も４時半から６時まで予定しております。 

保護者    ・ アンケートの方もよろしくお願いいたします。 

事務局    ・ どういう法人を希望されますかというものになりますが、保護者会から

出すのか市で出すのかは相談させていただきます。 

 

保護者    ・ ６時半ぐらいになるときはどうしたらいいですか。 

事務局    ・ ご連絡いただきましたら、来られるまでお待ちさせていただきます。 

今後も皆さんのご理解をいただけるようにお話を進めていけたらと思

いますのでご意見いただきましたらと思います。 

本日はどうもありがとうございました。 

 

【閉会】 


